EUDS Mi Universidad

Ensayo

Miriam Guadalupe del Angel Alejo

Parcial:1

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Semestre IB

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024



Ensavo

En la carrera de medicina es muy impotante abarcar varias disciplinas, ya que entre más se relacionan se tendran una mejor comprensión de ella o la podremos aplicar con mayor facilidad al ejercelo, tal es el caso de la antropología médica que deriva o es un pequeño pedazo de la antropología, que como bien se sabe es la ciencia que estudia los comportamientos y aspectos fisicos de las comunidades, en base a la sociedad, la cultura y todo lo que gire alrededor de la humanidad, mientras que la antropología médica es un término que fue ocupado en por primera vez en Europa y que fue una adaptación del neerlades, al castellano "medische anthropologie" que fue por puesto por Pedro Lain Entralgo. Y esta ciencia se puede definir como el estudio de los compartamientos de las personas frente la salud y la enfermedad y como es que lo resuelven o hacia que caminos se dirigen antes y despues de la situación, en si abordan tanto procesos, como representaciones culturales que tienen como seres humanos en si sus creencias,rituales,etc., desde siempre la antropologia y la medicina han estado relacionados e incluso la filosofia ya ques una sintesis teorica dela filosofias de la medicina. También han estado presentes los tratados hipocraticos que le dan una visión naturalista a la medicina y con el tratado Aires, Aguas, y lugares nos dice que tambien hay una relacion causa y efecto, y que no todo es natural si no hay una causa que se debe de descubrir, la utilización de las etnografías han ayudado a esta disciplina porque son estudios donde se describen a una cultural popular en particular y que nos da más conocimiento sobre ella, la medicina popular o tradicional también ha tenido mucho revuelo ya que cada lugar tienen sus propios remedios para curar sus males,el análisis de las rituales o prácticas, también nos hace tener una visión con el proceso de salud enfermedad y que es el autocuidado y que las clasifican de diferente manera, es importante recalcar que todo esto son cuestiones que debe uno tomar, para entender la conducta frente a la salud y enfermedad de una persona o comunidad y que como médicos debe conocer, la antropología médica y sociologia ha sido un pilar para la el estudio de la salud ,enfermedad ya que también influyen factores sociales en grupos y una sociedad, la conducta, si asisten o no a instituciones o todos los patrones que toman y que ayuden a promocion de la salud y de distintas variables ya sean sociales y culturales. La antropología médica nos hace ver como es que debemos de comprender a los pacientes ya que son seres humanos y no objetos ya que es un ser biopsicosocial es decir que en las diferentes dimensiones nos ayuda a comprender,lo biologico,psicologico ,lo social y hasta lo espiritual de las personas pero sin perder nuestros principios son factores desicivos en la evolución de la humanidad, y todo esto esta asociado a los procesos de salud - enfermedad



y que no solo se centra en el cuidado cuando uno esta enfermermo si no que se debe de preservar la salud es decir darle la vuelta a la enfermedad y verlo desde otro horizonte,los medicos deben tener en cuenta que la medicina debe ser con una vision integral, buscar soluciones y aplicarlas con ayuda tambien de la tecnologia y asi hacer que medico y paciente se empaticen en un ambiente sano para asi poner en practica el objetivo de la medicina que es la de promover,restaurar y rehabilitar a todos. Las fases para formar a los todos los del area de salud en especial alos medicos, es que deben ser apasionados, responsables y comprometidos ya que estan preservando la salud de personas de un grupo o comunidad, al igual que la antencion debe de ser personalizada, sitematizada y con un enfoque amplio en todas las dimensiones desde lo social hasta lo espiritual y esto nos ayude acomprender su conducta respecto a los diversas problemas de salud de todas las personas, basicamente la antropologia medica es una disciplina que nos ayuda a entender varias cosas para ser mejores profesionales de la salud, ser más humanos y sensibilizarlos, reconocer la undad y la diversidad, los valores y toda nuestra esencia humana para satisfacer todas los problemas de salud y enfermedad en la sociedad.en si debe de ser interdiciplinario. La antropología médica esta en el positivismo, y lain la mira desde un punto que la medicina se tenia que humanizar, ya que las personas sufrian, recalcaba la tecnificación de los instrumentos mecanicas, la colectiviada del cuidado médico, la medicina preventiva y la personalizacion, viendo asi que la medicina debia ser una ciencia basica del ser humano y debia ser dirigida a la persona enfermas dividiendo la historia patologica en cuatro estudios, el psicoanalisis con Freud, la segunda circulacion de viena por Schwaz, la tercera con los estudiantes internistas y fisiopatologicos de Ladwrg y termina con Lan esc. de Herdelberg y desarrollo de la medicina psicosomatica, en cual decian que loa personalidad tenia que ver algo con lo que estaba pasando a la persona y que no solo era de el sino también de los que formaban parte de su alrededor el echo de diagnosticar la enfermedad nos hace posible cambiarle su vida, la vocacion es como una luz sobre las personas ya que no solamente es recetar, operar sino tambien es comprender lo que sienten las personas, orientado a una relacion de medico paciente de forma cultural ,social en todo el mundo pero cada uno debe de conservar su identidad, debe ser como un compañerismo pero no con frialdad sino con amor, la medicina es un arte en la que incluye varios factores para preservar la vida de la poblacion, en si el sentido de humanizar a la medicina es que podamos comprender que es una vida humana y la antropologia medica nos hace ver estos aspectos, y dimensiones sociales y eticas que a lo



largo del tiempo se ha ido perdiendo. Y que se pueden recuperar,ahora para mejorar la atencion de los grupos y poblaciones en base ala salud enfermedad.



Bibliografía

- Dr.Querts Mendez Odalis y Cols. (2013). Consideraciones antropologicas en el proceso de formacion profesional del medico general. *scielo*, 17, 7021-7030. Obtenido de http://scielo.sld.cu/pdf/san/v17n10/san141710.pdf
- 2. MARC MEDICAL ANTHOPOLOGY RESEARCH CENTER, UNIVERSITAT ROVIRA I VIRGILI. (s.f.). Obtenido de Breve introducción a la Antropología médica.pdf
- Orringer, N. R. (2008). La antropología Médica de Pedro Lain Entralgo:historia y teoria.
 Ars Medica Revista de Humanidades 2008, 2, 190-205. Obtenido de https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num0 2_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf